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港交所夥中關村助內企上市

港向京輸送高級金融人才

香港文匯報訊（記者馬靜、吳冕 北京報道）

第十五屆京港洽談會期間，香港交易所與中關
村管委會20日在京簽署合作備忘錄，宣布雙方
將建立密切的合作關係。港交所內地業務發展
部主管楊秋梅表示，自此後雙方合作進入新階
段，港交所將通過各種方式助推內地企業上
市，成功進入資本市場。
根據合作備忘錄，雙方將在企業信息、政策

動向、資本市場最新情況等方面加強信息溝
通；在後備企業培育、資本市場知識宣傳等方
面展開合作；此外，雙方將舉辦各類研討交流
以及人員互訪等活動。雙方將共同推動中關村
國家自主創新示範區企業上市，借助國際資本
市場加快發展、做強做大。

建立長期合作夥伴關係
中關村管委會負責人表示，香港交易所作為

中關村的重要合作夥伴，在吸引內地優質企業
上市方面具有顯著的優勢，是中關村企業到境

外上市的主要平台之一。截至目前，中關村已
有聯想集團、神州數碼、方正控股、金山軟件
等23家企業在香港交易所上市。中關村管委會
與香港交易所簽署合作備忘錄，標誌㠥雙方合
作進入了新的階段。雙方將在互惠的基礎上建
立長期合作，取得共贏。
據介紹，2009年及2010年，香港交易所IPO融

資總額，連續兩年在全球各交易所中名列第
一。香港交易所也是眾多內地企業境外上市首
選的交易所之一。到今年9月底，在香港上市的
內地企業總數達620家；1993年以來，內地企業
在香港證券市場的累計融資總額達3.1萬億港
元，佔同期香港證券市場融資額的56%。
港交所與中關村管委會合作備忘錄簽署之

後，京港兩地還舉行了「京港攜手，邁向國際
—北京高新技術企業赴港投資說明會」，也是京
港間首次舉辦針對某一專業領域的企業赴港投
資說明活動，標誌㠥京港「協同對外投資」步
入更加專業務實的階段。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）

以「人才引領發展創新開拓未來」為主
題的京港人才交流圓桌會議20日在京舉
行。京港兩地就共同促進人才國際化發
展達成共識，並就兩地人才發展務實性
合作提出四點建議，包括鞏固公務員掛
職交流合作、本港向京輸送一批高級金
融、管理和科技創新人才等。香港官員
還在會上披露，有調查顯示北京已經成
為香港年輕一代赴內地就業最嚮往的地
區。
此次會議就兩地人才發展提出四點建

議，主要有：積極推動高端人才引進合
作，依托北京「海聚工程」和香港「優
才計劃」擴大兩地高端人才總量；不斷
拓寬人才培養合作領域，鞏固公務員掛
職交流合作成果，推進「人才+項目」合

作模式，支持香港投資機構在京投資項
目的同時，向北京輸送一批高級金融人
才、管理人才和科技創新人才；推動高
層次人才的交流合作，北京將積極創造
有利於香港在京高端人才幹事業的良好
環境，支持兩地高端人才開展聯合攻
關、項目聯手共建；打造兩地人才發展
環境，把人才特區建設成為京港人才合
作最活躍的區域之一。

加強公務員掛職交流
北京市人力社保局副局長宋豐景介

紹，京港兩地人才交流具有良好的合作
基礎。例如在兩地公務員交流方面，去
年北京市人力社保局與香港公務員事務
管理局安排公務員掛職交流7個批次，共
57名公務員參加交流。其中，北京到香
港進行交流的公務員達36名，香港來北
京的有21名，交流領域涉及到規劃、交
通、衛生、外事、民政、社保、勞工事
務等多領域。宋豐景說，接下來的第八
批將在11月初進行，北京又將有6名公務
員進行培訓。
香港公務員事務局首席助理秘書長麥

志遠表示，「京港公務員實習交流活動」
是在京港合作機制框架下人才交流的一
項重要內容，通過兩地公務員互派，對
增進雙方了解，培養專業人才等起到積
極作用。

200設計師相聚 加強品牌對接
香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報

道）10月20日，作為本屆京港洽談會
的重要專場活動之一，中國（北京）
國際服務貿易交易會（簡稱京交會）
推介暨京港品牌對接交流會在北京舉
行。來自京港兩地的設計家、企業家
近200餘人齊聚一堂，共謀兩地在服務
貿易領域的合作和品牌發展之路。北
京市商務委員會副主任閆小彥表示，
京交會這一平台，將促進服務業提
升，帶動新興戰略性產業的發展，同
時亦能夠搭建香港設計公司、設計專
家與北京各企業的合作橋樑，提升兩
地品牌文化價值。
閆小彥稱，本月初42家香港優質企

業，超過60個時尚品牌的產品集體亮
相在北京的「香港時尚產品北京大集」

活動中，通過展現香港的創意設計和
獨特的時尚產品，進一步提升了香港
設計和香港品牌在北京的知名度。

內地潛力大 香港經驗多
香港貿發局國際推廣總監許行璋表

示，隨㠥內地經濟的快速發展，內地
消費市場的潛力不斷提升，日益引起
了全球的關注。僅在「香港時尚產品
北京大集」的活動中，就有現場零售
金額超過260萬元人民幣。
許行璋稱，內地市場除購買力強勁

外，居民的消費品位也越來越高，也
更加重視產品的包裝與設計。香港在
此方面已積累一些品牌發展經驗，不
少香港設計師、百貨公司、品牌企業
的成功案例可作為北京方面的借鑒。

兩地醫管局共商醫改新路
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京

報道）第十五屆京港洽談會衛生合作
高層論壇20日在北京舉行，京港兩地
醫院管理局在會議期間簽署合作協
議，雙方將共商醫改新路。醫管局聯
網服務總監張偉麟在接受本報訪問時
表示，是次京港衛生合作協議旨在通
過高層人員交流、專業技術合作以及
信息資源共享等創新方式，推動兩地

衛生事業發展。
根據合作協議，京港雙方將在醫院

管理、醫療服務、醫護專業發展和人
才培訓等方面展開交流與合作，在醫
療戰略規劃、物資與人力資源管理、
績效管理、預算與財務管理、醫療費
用控制、信息系統、醫院認證等諸多
方面分享醫院管理經驗。具體合作協
議，還將在近期進一步細化。

■香港@海澱主題活動在中關村舉行。

■京港人才交流合作圓桌會議。
香港文匯報記者馬靜 攝

■港交所與中關村管委會簽署合作備忘錄。香港文匯報記者馬靜 攝

香港文匯報訊（記者 馬靜、李茜婷 北京報道）

第十五屆北京．香港經濟合作研討洽談會20日在京

隆重開幕。在為期兩天的會議中，京港兩地將就經

貿往來、高新技術產業、交通及服務業等範疇開展

14場專題活動。在洽談會開幕式上，京港兩地政府

達成未來將在科技創新、文化發展、城

市可持續發展等領域深化合作的共識。

香港財政司司長曾俊華在開幕式致辭中表示，經過10多年發
展，京港洽談會已經成為一年一度的兩地盛事，本屆京港洽談
會將舉辦14場專題活動，為歷屆最多，其中人才交流、住房保
障、城市安全為新加入的內容，有助於兩地更深入的交流。曾
俊華說，京港洽談會已經有了牢固的基礎，他深信京港洽談會
必將壯大發展，為深化兩地交流合作，扮演越來越重要的角
色。

料兩地合作將有增無減
曾俊華指出，國家「十二五」規劃首次將港澳發展獨立成

章，國務院副總理李克強八月訪港時又提到多項支持香港與內
地深化合作政策，香港方面會積極配合國家的發展戰略，也高
度重視與內地的跨區域合作。曾俊華說，在「十二五」時期，
京港兩地的合作只會有增無減，經貿關係將日益拉近。曾俊華
稱，香港已經成為北京吸引外資的福地，希望京港兩地未來發
揮互補專項的優勢，有更多的北京企業到香港來投資，雙方共
同拓展區域合作與市場。
北京市市長郭金龍在致辭中提到，京港洽談會舉辦以來，推

動兩地共同合作取得了豐碩的成果，今年以來，在極其複雜的
國際環境下，北京與香港的進出口總額實現了35%的增長，香
港來京外商投資項目資金超過500萬，充分表明了兩地的經貿
往來和各領域合作保持了旺盛的生命力和蓬勃的發展勢頭。

借港經驗推進城市管理
郭金龍說，在新的歷史起點下，加強京港合作意義重大，京

港兩地需要拓寬思路，攜手推動合作發展的新跨越，而京港兩
地要在提升科技創新水平上，促進文化大發展、大繁榮繼續深
化合作。當前北京發展面臨系列不協調和影響可持續發展的問
題，北京市要進一步學習借鑒香港有關方面的成熟經驗，有序
推進城市管理，加快完善服務管理。
郭金龍強調，北京將一如既往地歡迎境外投資者來京，會更

加重視北京的先進技術、人才和管理經驗，更加重視保護市
場，優化發展環境。同時，北京將鼓勵有條件、守信譽的各類
企業對外投資，拓展發展空間。他希望京港兩地認真總結經
驗，充分發揮香港通達國際市場的優勢，完善協調機制，使兩
地聯手更加有效地實施市場多元化和走出去戰略。

香港成京企走出去跳板
香港貿發局主席蘇澤光表示，香港是國際金融中心和商貿中

心，香港的專業服務業具備豐富知識和經驗，擁有大量的專業
人才，熟悉國際的運作模式，無論是會計、法律、金融、設
計、物流等，都與國際市場有良好的接軌。所以，北京企業要
「走出去」、進軍環球市場，香港是最合適的夥伴，亦提供了理
想的跳板。蘇澤光希望，在北京晉身成為世界城市的道路上，
香港亦繼續扮演㠥重要的角色，作出更多的貢獻。
中央政府駐香港聯絡辦公室副主任郭莉，國務院港澳辦副主

任華建，北京市市委常委、組織部部長呂錫文，香港財經事務
及庫務局局長陳家強，北京市副市長苟仲文，北京市人大常委
會副主任柳紀綱，北京市政協副主席熊大新以及香港商界領袖
包括楊孫西、郭炳湘、洪敬南、蔡冠深、何超瓊、施榮懷等出
席本屆京港洽談會開幕式。

海澱冀加強與港合作

香港文匯報訊（記者 吳冕、王曉雪 北京報道）

香港@海澱主題活動20日在中關村舉行，作為第
十五屆京港洽談會專題活動之一，此次海澱區發
布了中關村翠湖科技園、西山文化創意大道等文
化創意類招商項目，世貿集團、英皇集團及世界
華人協會等20多家港企負責人出席，探討海澱與
香港投資、科技及文化創意產業的交流合作。
海澱區代區長隋振江表示，海澱將注重引進高

端化、國際化文化創意企業，促進文化企業實現
集群式發展，實現科技創新與文化創新的雙輪驅
動，香港有很多經驗值得海澱借鑒，希望雙方在
未來發展中加強交流，合作共贏。
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道） 中共中央政治局委員、北京市委
書記劉淇20日在京會見了出席第15屆
京港經濟合作研討洽談會的香港財政
司司長曾俊華。兩人在會談中對京港
兩地經濟形勢進行了分析。
劉淇表示，北京今年上半年GDP增

長8%，預計隨後經濟增長有所放緩。
他表示，經濟放緩是北京市政府主動
調整的結果，首鋼停產、限購車輛對
北京市經濟都造成一定影響。劉淇還
介紹，北京市今年通過限購等措施遏
制房價，北京市目前房價穩中有降。
劉淇介紹，未來北京市將透過科技

創新及文化創新雙軌推動經濟發展，
包括大力支持中關村示範區、通州新
城等重點區域。劉淇說，北京市每年
將投入100億元到中關村創新平台支
持產業，明年起，北京將舉辦簡稱
「經交會」的貿易服務大會，以拉動
北京服務業的發展。他還介紹，北京
第二機場將大興建設，拉動北京南部
房地產、航空及整體發展。此外，北
京還會加快北京地鐵建設，今年底，
地鐵通車里數將達到370公里，到
2015年達到660公里，未來還將發展
至1,000公里。

■北京市委副書記、北京市市長郭金龍
出席開幕式並致辭。

香港文匯報記者李茜婷 攝

■北京市委書記劉淇(左)與香港財政司司長曾俊華在
會議前握手。

■來自京港兩地的嘉賓共同出席第十五屆京港洽談會開幕式。 香港文匯報記者李茜婷 攝


